
Taxa de letalidade em casos graves 
de dengue é de 38,24% em Sumaré 
Índice é quase o dobro de Hortolândia, que contabiliza sete óbitos e apresenta uma taxa de 21,05% em 2024  PÁGINA 06

AVANÇOS NA SAÚDE RODA DE cONVERSA

câNcER INfANtOjuVENIl

divulgação divulgação

divulgação

O prefeito eleito de Sumaré, Henrique do Paraíso (Republicanos), participou re-
centemente da reunião do Conselho de Prefeitos da RMC (Região Metropolitana 
de Campinas), onde se comprometeu a trabalhar de forma conjunta com os de-
mais gestores para definir e implementar as principais prioridades da saúde, se-
gurança, infraestrutura e meio ambiente para 2025. Em sua fala, Henrique desta-
cou a importância de avançar na área da saúde.                                                     PÁGINA 03

 Destacar o empoderamento feminino e a força da mulher preta para o desenvolvi-
mento da cidade. Foi com este propósito que a Prefeitura de Hortolândia, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimento Econômico, Trabalho, Turismo e Inovação, or-
ganizou, nesta segunda-feira (25), a roda de conversa “Chá das Pretas: Nossa Voz, 
Nossa Vida!”. O encontro reuniu 25 mulheres pretas empreendedoras de Hortolân-
dia no Palácio dos Migrantes Paço Municipal Prefeito Angelo Perugini.        PÁGINA 08

Cerca de 300 pessoas participaram no último sábado (23) pela manhã da mobi-
lização ‘Passos Que Salvam’ 2024 em Nova Odessa, uma realização de equipe de 
voluntários do Hospital de Amor de Barretos e da prefeitura, através das secreta-
rias Municipais de Esportes e Lazer e de Saúde. O destaque da ação de conscien-
tização sobre o câncer infantojuvenil foi o Felipe, de nove anos – que venceu o 
câncer e recebeu muitas palmas do público.                                                             PÁGINA 09

Henrique do Paraíso enfatiza 
prioridades em reunião do 

conselho de Prefeitos da RMc

‘chá das Pretas’ homenageia 
mulheres empreendedoras 

de Hortolândia

300 pessoas participam 
da mobilização ‘Passos Que 

Salvam’ em  Nova Odessa
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Ykaro Silva acumula títulos 
de beleza e talento artístico

chapa lealdade e compromisso 
vence eleição para OAB Sumaré

divulgação Após uma campanha mar-
cante e histórica, a chapa 
Lealdade e Compromis-
so foi eleita para liderar a 
subseção da OAB (Ordem 
dos Advogados do Brasil) 
de Sumaré no triênio 2025-
2027. A chapa obteve 398 
votos contra 267 da concor-
rente. “A vitória reafirma o 
apoio da advocacia local a 
um projeto de gestão ino-
vadora”, definiu a chapa 
em comunicado. Lidera-
da pelo advogado Kleber 
de Oliveira, a chapa con-
tou com uma equipe de-
dicada, formada por Ma-
riana Blander como vice-
-presidente, Paulo Roberto 
como tesoureiro, Gislaine 
Frias como secretária-geral 
e Douglas Sobral como se-
cretário-adjunto.    PÁGINA 03

Apesar da pouca idade, o 
estudante Ykaro Silva Ro-
sa, de Nova Odessa, vem se 
destacando em diferentes 
áreas e conquistando re-
conhecimento. Com ape-
nas oito anos, o jovem já 
soma prêmios em concur-
sos de beleza, participa-
ção em novela e até uma 
homenagem da Câmara 
Municipal. Em 2023, Yka-
ro venceu o concurso Be-
leza Negra. Este ano, Mis-
ter Nova Odessa 2024 e O 
Mais Belo Negro 2024. No 
sábado (23), ele conquistou 
o título de Segundo Prín-
cipe de São Paulo 2024 du-
rante a final do Miss São 
Paulo Teen Infantil 2024, 
que aconteceu no domin-
go (24), no Teatro Gamaro, 
na Capital.                 PÁGINA 08 Kleber de Oliveira (presidente) e Mariana Blander (vice)

Ykaro conquistou título de Segundo Príncipe de São
 Paulo 2024 durante final de concurso na Capital

Pai é preso acusado de agredir 
filho de um ano em Sumaré PÁGINA 09

Guardas Municipais de Sumaré 
são afastados após agressão  PÁGINA 09

Brischi anula verba da 
Saúde e transfere para 
outras secretarias      PÁGINA 07
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Ofilme Ainda estou aqui, basea-
do no romance de Marcelo Ru-
bens Paiva, narra a história real 

de uma família de classe média atingi-
da pelo terrorismo de Estado durante a 
ditadura militar brasileira. O ex-depu-
tado Rubens Paiva é arrancado do con-
vívio familiar, assassinado sem explicações, e a 
família sequer tem o direito de realizar seu en-
terro. O desaparecimento forçado de opositores 
era uma prática recorrente da ditadura, deixando 
famílias dilaceradas. A história de Rubens Paiva 
simboliza não apenas a repressão brutal da di-
tadura, mas também a resistência e a persistên-
cia daqueles que lutaram para manter viva a me-
mória e exigir justiça. Sua esposa, Eunice Paiva, 
lutou por mais de 25 anos para conseguir do Es-
tado o atestado de óbito do marido e, com isso, o 
reconhecimento do assassinato do seu marido.

A obra, dirigida por Walter Salles, destaca-
-se pela direção, edição, fotografia e trilha so-
nora, sendo enriquecida pela atuação impecá-
vel de Fernanda Torres. Contudo, não se enga-
nem: Ainda estou aqui não é um filme para en-
tretenimento, mas um manifesto reflexivo e do-
loroso, com um forte apelo à memória e à resis-
tência. Ao reconstituir a violência da ditadura 
militar e o impacto devastador na vida da famí-
lia Paiva, o filme se transforma em um manifes-
to pela memória e pela resistência. Cada cena 
é construída para provocar questionamentos e 
desconforto, fazendo com que o público sinta a 
brutalidade da repressão e a ausência deixada 
pelos desaparecidos.

Acompanhamos o olhar atento de Eunice, que 
observa os tanques passando. Por meio desse 
olhar, o filme constrói um retrato visceral da vio-
lência que impregna cada cena, conectando pas-
sado e presente. Essa conexão torna-se eviden-
te ao nos lembrar eventos recentes, como os ata-
ques de 8 de janeiro de 2023 e a escalada de dis-
cursos autoritários no Brasil. Apesar da resiliên-
cia da nossa democracia, o filme questiona: quan-
tos de nós permanecem verdadeiramente aten-
tos a sua fragilidade?

O sentimento que emerge ao final do filme é 
intensificado pela música de Erasmo Carlos, que 
ecoa uma inquietação ética:

 “Mas estou envergonhado / Com as coisas que 
eu vi / Mas não vou ficar calado no conforto aco-
modado como tantos por aí”.

Enquanto os créditos sobem, somos confron-
tados por uma dor profunda. O corpo inerte e a 
mente ativa revivem cada cena, cada expressão de 
Fernanda Torres e a grandiosidade de uma obra 
que é mais que cinema – é um manifesto pela re-
construção do Brasil. O filme clama por uma vi-
gilância constante em defesa da democracia, co-
nectando os ecos do passado às ameaças contem-
porâneas. Não há concessões ao conforto: o es-
pectador é convocado a refletir sobre o papel de 
todos na proteção da liberdade e na construção 
de uma sociedade mais justa. Ainda estou aqui 
não é apenas uma narrativa histórica, mas um 
chamado ético e político, reafirmando que lem-
brar é resistir. Eu voltei de forma profunda à mi-
nha adolescência e à minha tenra militância pe-
la democratização, Diretas Já.

Ao sair do cinema, a vergonha de um 
país que carrega os legados da escravi-
dão, do genocídio indígena e da ditadu-
ra militar torna-se avassaladora. Como 
Veena Das nos alerta, a violência desce 
ao cotidiano, marcando corpos e memó-
rias. O filme nos lembra de jovens arran-

cados de suas salas de aula e das vozes silencia-
das pela repressão, trazendo uma reflexão pun-
gente sobre o perigo da repetição. Recentemen-
te, um ex-presidente chegou a homenagear um 
dos algozes da ditadura, reabrindo feridas ainda 
não cicatrizadas em tantas famílias.

Ao reviver histórias como a de Rubens Paiva, o 
cinema desafia a sociedade a refletir sobre a impor-
tância da democracia, da justiça e dos direitos hu-
manos, convocando o espectador a se engajar ati-
vamente na construção de um futuro que respei-
te a memória e aprenda com os erros do passado.

Assim, a arte não apenas relembra, mas mobi-
liza, transformando memória em ação.

Nesse contexto, a canção de Erasmo Carlos 
nos impulsiona: “Descansar não adianta quan-
do a gente se levanta, quanta coisa aconteceu…“.

Precisamos encarar a realidade e nos compro-
meter com o bem-estar coletivo, recusando a sub-
missão a ordens autoritárias que desrespeitam a 
dignidade humana.

No dia 13 de novembro, aconteceu uma mesa na 
Faculdade de Direito de Ribeirão Preto, sob a coor-
denação das professoras Cynthia Carneiro (Facul-
dade de Direito) e Vera Navarro (FFCLRP), com 
pessoas que sofreram de formas diferentes a dita-
dura militar, com destaque para Amelinha Teles.

Em 1972, Amelinha e sua família foram pre-
sos pela Operação Bandeirante (Oban), um órgão 
repressivo que se tornou parte do DOI-Codi. No 
período em que esteve presa, Amelinha foi sub-
metida a torturas físicas e psicológicas intensas, 
incluindo humilhações sexuais e ameaças fei-
tas na presença de seus filhos, que na época ti-
nham apenas 5 e 4 anos. Após a redemocratiza-
ção, Amelinha se tornou uma figura proeminen-
te na luta por memória, verdade e justiça. Ela aju-
dou a fundar a Comissão de Familiares de Mortos 
e Desaparecidos Políticos e continuou a atuar na 
defesa dos direitos humanos. Sua história tam-
bém ganhou destaque na Comissão Nacional da 
Verdade, que trouxe à luz as atrocidades do regi-
me e buscou responsabilizar os culpados.

A Comissão de Familiares de Mortos e De-
saparecidos Políticos foi criada em 1991, com o 
objetivo de lutar pela verdade e pela justiça em 
relação aos crimes cometidos durante a ditadu-
ra militar no Brasil (1964-1985). A comissão sur-
giu a partir da mobilização de familiares de víti-
mas do regime militar, que haviam sido mortas 
ou desaparecidas forçadamente, e teve um pa-
pel central na denúncia das violências do Esta-
do durante aquele período. Essa comissão deu 
origem a outros movimentos, como a Comissão 
Nacional da Verdade, que foi criada em 2011 no 
governo Dilma Rousseff, para investigar e docu-
mentar as violações dos direitos humanos du-
rante a ditadura. A presidenta havia sido presa 
pela ditadura militar em 1970, quando tinha 22 
anos, e passou quase três anos encarcerada, du-
rante os quais foi torturada.

Ainda estamos aqui: negros, indígenas, 
ativistas por direitos humanos (parte 1)

Francirosy Campos Barbosa  é professora da Faculdade de Filosofia, Ciências e Letras de Ribeirão Preto (FFCLRP) da USP
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Concurso 2799
Sábado, 23 de novembro de 2024

Concurso 3251
Sábado, 23 de novembro de 2024

Concurso 2742
6ª feira, 22 de novembro de 2024
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2º SORTEIO

Concurso 2701
6ª feira, 22 de novembro de 2024

Concurso 6589
Sábado, 23 de novembro de 2024
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Clima Região

Sol e muitas nuvens à 
tarde. À noite o céu ainda 

fica com muita nebulosidade, 
mas não chove.

TEMpERATuRA

mínima 19 o  l  máxima 27o

Ainteligência é influen-
ciada por diversos fa-
tores, desde genéticos 

a ambientais, que podem afe-
tar, seja positivamente ou ne-
gativamente, essa habilidade 
desde muito cedo. Por isso, ca-
da vez mais estudos têm se de-
dicado a entender melhor co-
mo funciona esse processo de 
desenvolvimento e as melhores 
escolhas para ajudá-lo a ocor-
rer da melhor forma possível.

Um dos fatores que tem re-
cebido destaque nos últimos 
tempos é a genética, mas ape-
sar de ser um dos mais expres-
sivos, existem outros pontos 
que podem alterar o desenvol-
vimento, como a amamenta-
ção, como afirma o Pós PhD 
em neurociências e especia-
lista em genômica, Dr. Fabia-
no de Abreu Agrela.

“O desenvolvimento intelec-
tual das crianças é influencia-
do tanto pela herança genética 
quanto pelas experiências am-
bientais. Gosto de fazer uma 
analogia de uma corrida en-
tre dois carrinhos com rodas, 
de mesmo peso e mesma reta, 
a serem empurrados. O carri-
nho empurrado com mais for-
ça chegará mais rapidamente 
em seu objetivo. A amamen-
tação está associada ao capi-
tal humano, que está associa-
do ao QI”.

De acordo com o Dr. Fabia-
no de Abreu Agrela, o período 
de amamentação ajuda no de-
senvolvimento da inteligência 
da criança.

“As crianças amamenta-
das atingem pontuações de 
QI mais altas do que as crian-
ças não alimentadas com leite 
materno, presumivelmente por 
causa dos ácidos graxos exclu-
sivamente disponíveis no leite 
materno, mas também pelos 
nutrientes essenciais obtidos 
no aleitamento”.

Existem estudos científicos 
que ajudam a reforçar a rela-
ção entre inteligência e o pe-
ríodo de amamentação, como 
o ‘Moderação dos efeitos da 
amamentação no QI por va-
riação genética no metabolis-
mo dos ácidos graxos’, que de-
monstrou que a associação en-
tre amamentação e QI é mode-
rada por uma variante genéti-
ca no FADS2, um gene envol-
vido no controle genético das 
vias dos ácidos graxos. Cata-
logada no GWAS. 

“O estudo, que foi publicado 
no Journal of Pediatrics, mos-
trou que a fórmula suplemen-
tada com membrana de glóbu-
los de gordura do leite (MFGM) 
e lactoferrina por um ano au-
mentou o QI das crianças em 5 
pontos aos 5 ½ de idade. O efei-
to foi mais perceptível na velo-
cidade de processamento de 
informações e nas habilidades 
visual-espacial das crianças”.

O período de amamentação 
do bebê pode variar de caso 
a caso, mas em geral, os estu-
dos baseiam-se em uma mé-
dia de 12 meses de aleitamen-
to materno.

Crianças 
amamentadas 

por mais 
tempo têm 

QI mais alto
Dr. Fabiano de Abreu Agrela
é Pós PhD em Neurociências eleito membro da 
Sigma Xi, membro da Society for Neuroscience 
nos Estados Unidos, membro da Royal Society 
of Biology no Reino Unido e da APA - American 

Philosophical Association também nos Estados 
Unidos. Mestre em Psicologia, Licenciado em 

Biologia e História; também Tecnólogo em 
Antropologia e filosofia com várias formações 
nacionais e internacionais em Neurociências
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Proerd encerra 
atividades de 
2024 com ciclo 
de formaturas Cidades

Vereadores 
votam dois 
projetos na 
sessão desta 3ª

ORDEM DO DIA 

Dois projetos de lei 
estão previstos para or-
dem do dia, na sessão 
da Câmara de Sumaré 
desta semana. A 38ª re-
união ordinária do ano 
acontece nesta terça-
-feira (26), a partir das 
10h. A sessão terá trans-
missão em tempo real 
pelo canal da Câmara 
no YouTube (@camara-
sumare). 

A população também 
pode acompanhar pre-
sencialmente no plená-
rio José Maria Matosi-
nho (Travessa Primeiro 
Centenário, 32, Centro).

O primeiro item da 
Ordem do Dia é a dis-
cussão e votação do 
projeto de lei 144/2023, 
de autoria do vereador 
Sirineu Araújo (PRTB), 
que autoriza o Poder 
Executivo a instituir o 
Programa de Capacita-
ção e Amparo psicoló-
gico para mães ou tu-
tores legais de pessoas 
com Transtorno do Es-
pectro Autista.

Em seguida, os par-
lamentares apreciam o 
projeto de lei 158/2024, 
apresentado pelo verea-
dor Alan Leal (PRD), que 
dispõe sobre a proibição 
da permanência de ani-
mais desacompanhados 
no interior de veículos 
automotores no muni-
cípio de Sumaré.
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Chapa Lealdade e Compromisso 
vence eleição histórica para a 
presidência da OAB Sumaré

Henrique do Paraíso enfatiza prioridades em 
reunião do Conselho de Prefeitos da RMC

TRAbAlhO EM cOnjunTO

O prefeito eleito de Su-
maré, Henrique do Paraíso 
(Republicanos), participou 
recentemente da reunião 
do Conselho de Prefeitos da 
RMC (Região Metropolita-
na de Campinas), onde se 
comprometeu a trabalhar 
de forma conjunta com os 
demais gestores para defi-
nir e implementar as prin-
cipais prioridades da saúde, 
segurança, infraestrutura e 
meio ambiente para 2025.

Em sua fala, Henrique 
destacou a importância de 
avançar na área da saúde, 
com especial atenção para 
a eliminação de filas crô-
nicas que afetam exames 
e cirurgias. O prefeito en-
fatizou a necessidade ur-
gente de otimizar o sistema 
de saúde na região, defen-
dendo a construção de um 
hospital regional, como so-
lução para aliviar a pressão 
sobre a CROSS (Central de 
Regulação de Ofertas e Ser-
viços de Saúde), e garan-
tir que os atendimentos se-
jam mais rápidos e eficien-
tes para a população.

“Saúde é a nossa maior 
prioridade. Precisamos nos 
unir com os prefeitos elei-
tos da RMC para ampliar 
leitos, UTI e especialidades, 
para que possamos atender 
melhor a todos os cidadãos 
da nossa região, com servi-
ços de saúde mais rápidos 
e de qualidade”, afirmou 
Henrique do Paraíso, des-
tacando a importância da 

colaboração entre os mu-
nicípios da região para al-
cançar esse objetivo junto 
ao estado de São Paulo.

Além disso, o prefei-
to eleito também trouxe à 
tona um tema muito im-
portante para o município 
e para a região: o comba-
te às enchentes. Um pro-
blema crônico que atinge 
Sumaré há décadas, as en-
chentes têm causado sérios 
danos à infraestrutura e à 
qualidade de vida dos mo-
radores. Henrique reforçou 
a importância da união en-
tre os prefeitos de cidades 
como Sumaré, Campinas, 
Hortolândia, Monte Mor e 
Nova Odessa para trazer 
investimentos e soluções 
para a construção de pisci-

nões, desassoreamento de 
rios e outras ações de in-
fraestrutura que ajudem a 
minimizar os impactos das 
enchentes.

“O trabalho em conjunto 
é fundamental. Nossas ci-
dades estão interligadas, e a 
solução para esse problema 
precisa ser regional. Pre-
cisamos de investimentos 
estaduais para que possa-
mos avançar em obras es-
truturantes e evitar os da-
nos causados pelas chu-
vas”, destacou o prefeito.

Henrique também fez 
questão de reforçar a im-
portância de Sumaré voltar 
a fazer parte do Consórcio 
da Bacia PCJ (Comitê das 
Bacias Hidrográficas dos 
Rios Piracicaba, Capivari 

e Jundiaí), especialmente 
para tratar de questões re-
lacionadas à sustentabili-
dade, saneamento básico e 
gestão dos mananciais de 
água. O prefeito enfatizou 
que a cidade precisa inte-
grar os TAC’s (Termos de 
Ajuste de Conduta) volta-
dos ao tratamento de esgo-
to e ao saneamento, com o 
objetivo de levar a rede cole-
tora de esgoto a bairros ain-
da não atendidos e garantir 
que, nos próximos anos, Su-
maré atinja a meta de 100% 
de esgoto tratado.

“A sustentabilidade e 
o saneamento básico são 
questões essenciais para 
o futuro de nossa cidade. 
Vamos trabalhar para que 
todos os bairros de Suma-

ré tenham acesso ao trata-
mento de esgoto e possa-
mos proteger os nossos re-
cursos hídricos”, afirmou 
Henrique.

Essa reunião do Conse-
lho de Prefeitos da RMC, 
que reuniu os gestores elei-
tos e reeleitos dos 20 muni-
cípios da região, foi a pri-
meira oportunidade para 
os novos prefeitos alinha-
rem estratégias e buscar 
soluções conjuntas para os 
desafios enfrentados pela 
população da Região Me-
tropolitana de Campinas. A 
união de esforços entre os 
municípios é fundamental 
para melhorar a qualidade 
de vida dos cidadãos e pro-
mover o desenvolvimento 
sustentável na região.

Encontro do Conselho de Prefeitos da RMC reuniu gestores eleitos e reeleitos dos 20 municípios da região
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Liderada pelo advogado Kleber de Oliveira, nova diretoria comanda a subseção de Sumaré 
no triênio 2025-2027;  com vitória expressiva, chapa reafirma o apoio da advocacia local a 
um projeto de gestão inovadora, inclusiva e comprometida com o fortalecimento da classe 

to e a Aproximação da So-
ciedade – Eventos que pro-
movam a cidadania e faci-
litem o acesso à justiça pa-
ra a população de Sumaré.

“Essa vitória, com 398 
votos, representa a con-
fiança dos advogados de 
Sumaré em nossa propos-
ta de gestão participativa, 
inovadora e inclusiva. Es-
tamos prontos para fazer 
a diferença e construir um 
futuro ainda mais forte pa-
ra a advocacia local,” decla-
rou Kleber de Oliveira, pre-
sidente eleito.

Em um momento de 
reconhecimento, Kleber 
agradeceu ao atual pre-
sidente da OAB Sumaré, 
Paulo Roberto, que ago-

ra assume como tesourei-
ro na nova gestão. “Tenho 
imensa gratidão ao Paulo, 
que, como amigo e líder, 
dedicou anos de trabalho 
incansável para fortale-
cer a advocacia em nossa 
cidade. Sua experiência e 
compromisso serão fun-
damentais para continuar-
mos construindo uma sub-
seção moderna e sólida,” 
afirmou Kleber. 

A eleição reforça o com-
promisso da chapa com 
uma advocacia unida, mo-
derna e preparada para en-
frentar os desafios do futuro.

Após uma campanha 
marcante e histórica, a cha-
pa Lealdade e Compromisso 
foi eleita para liderar a sub-
seção da OAB (Ordem dos 
Advogados do Brasil) de Su-
maré no triênio 2025-2027. A 
chapa obteve 398 votos con-
tra 267 da concorrente. “A vi-
tória expressiva reafirma o 
apoio da advocacia local a 
um projeto de gestão inova-
dora, inclusiva e comprome-
tida com o fortalecimento da 
classe”, definiu a chapa em 
comunicado. 

Liderada pelo advogado 
Kleber de Oliveira, a cha-
pa contou com uma equi-
pe dedicada, formada por 
Mariana Blander como vi-
ce-presidente, Paulo Rober-
to como tesoureiro, Gislai-
ne Frias como secretária-
-geral e Douglas Sobral co-
mo secretário-adjunto.

Paulo Roberto da Silva, Gislaine Frias,  Kleber de Oliveira (novo presidente), Mariana Blander e Douglas Sobral
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InOvAÇãO E vAlORIzAÇãO
A gestão da chapa Leal-

dade e Compromisso terá 
como foco a moderniza-
ção da subseção e a valo-
rização dos advogados de 
Sumaré. Entre as princi-

pais propostas estão: Pro-
grama de Integração para 
a Jovem Advocacia – Foca-
do em capacitação prática 
e mentoria para advoga-
dos em início de carreira, 
Banco de Oportunidades – 

Plataforma para conectar 
advogados a vagas de em-
prego e parcerias com es-
critórios e empresas, Mo-
dernização da Subseção – 
Investimentos em tecno-
logia, com ferramentas di-

gitais e atendimento on-
line para facilitar a rotina 
dos profissionais, Forta-
lecimento das Comissões 
da OAB – Criação de novas 
comissões voltadas a te-
mas emergentes no Direi-

chapa 
vencedora

obteve 398 votos 
contra 267 da 
concorrente
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Na terça-feira (13), o Fun-
do Social de Solidariedade 
de Nova Odessa, que coor-
dena as atividades do Pro-
grama da Melhor Idade do 
Município, realizou mais 
uma edição do Projeto ‘Ter-
ça D’, voltado ao bem-estar 
e educação contínua dos 
idosos da cidade. Desta vez, 
a atividade foi uma palestra 
ministrada pelas advogadas 
Joyce Silva e Rafaela Nunes, 
que orientaram os partici-
pantes sobre os perigos dos 
golpes virtuais, que têm se 
tornado cada vez mais fre-
quentes e sofisticados.

A palestra contou com 
a participação de mais de 
80 idosos atendidos pelo 

Programa da Melhor Ida-
de da Prefeitura através do 
Fundo Social, que ouviram 
atentamente as orienta-
ções de Joyce Silva.

A advogada explicou de 
maneira clara como esses 
golpes são aplicados, quais 
os sinais de alerta e as pre-
cauções que devem ser to-
madas para evitar cair nes-
sas armadilhas virtuais. 
Entre os principais temas 
abordados estavam as frau-
des bancárias, golpes via 
aplicativos de mensagens e 
redes sociais, além de como 
proteger informações pes-
soais na internet.

Após a apresentação, 
houve um momento dedi-
cado a perguntas e respos-
tas, no qual os participan-
tes puderam esclarecer dú-

vidas e compartilhar suas 
experiências pessoais. Es-
te espaço foi fundamen-
tal para que os idosos sen-
tissem maior segurança e 
confiança em lidar com o 
ambiente virtual.

De acordo com a presi-
dente voluntária do Fun-
do Social de Solidarieda-
de, Rose Miranda, “o Pro-
jeto ‘Terça D’ tem sido um 
grande sucesso, pois ofere-
ce semanalmente ativida-
des variadas para a tercei-
ra idade, como aulas de ar-
tesanato, circo, e outras pa-
lestras educativas. E, desta 
vez, pudemos trazer essa 
orientação importante pa-
ra eles, que estão cada vez 
mais sujeitos a estes golpes, 
porque estão cada vez mais 
conectados”, destacou.

Na ‘Terça D’, Fundo Social de Nova Odessa promove 
palestra sobre golpes virtuais para idosos da cidade

advogadas Joyce silva e Rafaela Nunes orientaram 
os participantes sobre os perigos dos golpes virtuais
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Campanha de mobilização ‘Passos 
Que Salvam’ reúne 300 pessoas no 
Parque das Crianças de Nova Odessa 
Destaque da ação de conscientização sobre o câncer infantojuvenil foi o Felipe, de nove anos, que venceu o câncer e 
recebeu muitas palmas do público; vice-prefeito Mineirinho, secretários municipais, vereadores e lideranças participaram

Cerca de 300 pessoas 
par t iciparam no últ i-
mo sábado (23) pela ma-
nhã da mobilização ‘Pas-
sos Que Salvam’ 2024 em 
Nova Odessa, uma reali-
zação de equipe de volun-
tários do Hospital de Amor 
de Barretos e da prefeitu-
ra, através das secretarias 
Municipais de Esportes e 
Lazer e de Saúde. O desta-
que da ação de conscien-
tização sobre o câncer in-
fantojuvenil foi o Felipe, de 
nove anos – que venceu o 
câncer e recebeu muitas 
palmas do público.

“Deus tem as ferramen-
tas, e uma dessas ferra-
mentas são os hospitais 
especializados. (O câncer) 
modifica os valores que a 
gente dá pra vida. Quando 
a enfermidade acontece, 
adoece a família toda, mas 
juntos vencemos, Deus 
nos deu a cura, e hoje es-
tamos muito felizes. Então 
estamos aqui para incen-
tivar outras famílias que 
estão passando por isso, 
dizer que há cura, princi-
palmente quando o diag-
nóstico é precoce”, con-
to o avô do garoto, Mar-
cos Furlan.

Além de apoiar o fun-
cionamento do Hospital de 
Amor de Barretos, o obje-
tivo da campanha é cons-
cientizar a população so-

bre a importância do diag-
nóstico precoce do câncer 
infantojuvenil. Segundo o 
vice-prefeito Alessandro 
Miranda (o Mineirinho), 
que representou o prefeito 
Cláudio Schooder, o Leiti-
nho (PSD) na mobilização 
desse ano, “esse é um lindo 
trabalho realizado há anos 
em nossa cidade pela Cris-
tina Galhardo”.

“A gente fica muito fe-
liz de ver uma criança ser 
curada. Quem for conhe-
cer um hospital infantil, 
como o Hospital de Amor 
ou o Centro Boldrini, como 

eu fui alguns anos atrás, 
passa a dar mais valor à vi-
da. Então muito obrigado a 
todos que estão aqui hoje 
reunidos por essa causa”, 
afirmou Mineirinho.

A organizadora da ação, 
Cristina Galhardo, expres-
sou novamente sua grati-
dão ao prefeito Leitinho e a 
toda a equipe da Prefeitu-
ra “por todo o apoio e por 
caminharem juntos conos-
co nessa causa desde a pri-
meira caminhada em No-
va Odessa”.

“O Leitinho esteve pre-
sente como cidadão, ve-

reador e prefeito, sempre 
demonstrando compro-
misso e dedicação em prol 
das crianças. Muito obri-
gada por trabalhar com 
tanto carinho e dedicação 
em benefício delas. Quan-
to mais cedo uma criança 
for diagnosticada, quan-
to mais cedo chegar a um 
bom centro de tratamen-
to, maiores as chances de 
cura. Isso que nos moti-
va a continuar”, afirmou 
emocionada.

Para o secretário de Es-
portes Renan Reis, “nesse 
ano, tentamos abraçar esse 

evento de uma forma ain-
da maior”. “É uma honra 
para mim, enquanto secre-
tário, estarmos juntos nes-
sa ação, que salva vidas. 
Temos crianças que es-
tão aqui hoje e que foram 
curadas do câncer. Então 
muito obrigado a todos, e 
parabéns à Cristina por es-
sa linda iniciativa, que en-
volve a atividade física e o 
esporte. Estamos aqui pa-
ra estimar vocês a prati-
carem atividade física, pa-
ra se prevenirem tanto de 
doenças do físico quanto 
do emocional”, afirmou.

Também estavam pre-
sentes o vereador Oseias 
Jorge (PSD) e os secretários 
de Saúde, Adriana Welsch, e 
de Desenvolvimento Econô-
mico e Social, Rafael Broc-
chi – entre outras lideran-
ças. A manhã contou com 
aquecimento realizado pe-
lo professor de dança (e ve-
reador eleito) Paulo Pôrto, 
aulas de pilates, cross fit e 
muay thai e muito lazer nas 
diversas atrações do Par-
que Municipal das Crian-
ças da avenida Brasil, que 
permaneceu aberto para o 
público em geral.

População de Nova Odessa prestigiou a mobilização realizada pela equipe de Voluntários do Hospital de amor e da prefeitura 
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Eventos da Polícia Militar e prefeitura são abertos à comunidade escolar e começaram nesta segunda-feira, dia 25

Começou na noite desta 
segunda-feira (25) o ciclo 
de formaturas do Proerd 
(Programa Educacional 
de Resistência às Drogas 
e à Violência) 2024, reali-
zado pela Polícia Militar, 
em parceria com a Secre-
taria de Educação, Ciência 
e Tecnologia, em 12 esco-
las municipais de Horto-
lândia. Voltado à conscien-
tização e à prevenção con-
tra o uso de drogas e à prá-
tica da violência, o Proerd 
mobiliza atualmente 150 
crianças no terceiro ano e 
1.380 estudantes do quin-
to e do sétimo ano do En-
sino Fundamental. 

Os eventos, que se esten-
derão até quinta-feira (28), 
serão abertos a toda comu-
nidade escolar e acontece-
rão sempre às 19h no audi-
tório Arlete Afonso, loca-
lizado na rua Pastor Hugo 
Gegembauer, 265, no Par-
que Ortolândia. Durante 
as cerimônias de formatu-
ra, os estudantes recebe-
rão certificados de conclu-
são, camisetas com o sím-
bolo do Proerd e partici-
parão de sorteios de brin-
des. Os eventos celebrarão 
o encerramento do semes-
tre de atividades em que os 
estudantes aprendem no-
ções de cidadania e pre-
venção à violência, alinha-
das à Teoria Socioemocio-

Proerd encerra atividades de 2024 com 
ciclo de formaturas em Hortolândia

Proerd mobiliza atualmente 150 crianças no terceiro ano e 1.380 
estudantes do quinto e do sétimo ano do Ensino Fundamental
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4 Praça da Vila Real, localiza-
da na rua Brigadeiro Faria Lima

Instalação de um poste

4 Praça da Vila Real, na rua 
elias Magiori

Instalação de três postes

4 Praça da Vila Real, localiza-
da na rua Santo denadai

Instalação de quatro postes

4 Praça da Vila Real Santis-
ta, localizada na rua 6

Instalação de quatro postes

4 Praça do Parque Orestes 
Ôngaro, localizada na rua Rio 
Negro

Instalação de dois postes

4 Praça do Parque Bella Vil-
le, localizada na avenida Mar-
cos Matiussi Curcio de Souza

Instalação de um poste

4 Praça do Parque Bellavil-
le, localizada na rua Francis-
co Gabrielli

Instalação de um poste

ConFIRA ABAIxo AS SETE pRAÇAS 
quE RECEBERAm lumInáRIAS dE lEd

ESColAS ATEndIdAS pElo pRogRAmA no 2º SEmESTRE dE 2024

proerd:
eMeF Profa. Maria Célia Cabral 
Amaral, 
eMeF Jardim Amanda I – CAIC, 
eMeF Profa. Helena Futava Ta-
kahashi, 
eMeF Tarsila do Amaral, 
eMeF Renato Costa Lima, 
eMeF Lourenço daniel Zanardi 
(Viva Mais), 
eMeF Profa. Marleciene Prisci-

la Presta Bonfim, 
eMeF Cláudio Roberto Marques, 
eMeF Villagio Ghiraldelli, 
eMeB Richard Chibim Naumann,
eMeF dona Ana José Bodini Ja-
nuário e 
eMeF Taquara Branca – Agenor 
Miranda da Silva

proerd Kids:
eMeF Professora Helena Futa-

va Takahashi e 
eMeF Lourenço daniel Zanardi.

Cronograma 
de formaturas:
25/11: eMeF Maria Célia Cabral 
do Amaral, eMeF Jardim Aman-
da I e eMeF Profa. Helena Futa-
va Takahashi;
26/11: eMeF Tarsila do Ama-
ral, eMeF Renato Costa Lima e 

eMeF Lourenço daniel Zanardi 
(Viva Mais);
27/11: eMeF Profa. Marleciene 
Priscila Presta Bonfim, eMeF 
Cláudio Roberto Marques e 
eMeF Villagio Ghiraldelli; 
28/11: eMeB Richard Chibim 
Naumann, eMeF dona Ana Jo-
sé Bodini Januário e eMeF Ta-
quara Branca – Agenor Miran-
da da Silva.
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nal, que trabalha o contro-
le de impulsos e decisões 
responsáveis.

“O programa trabalha a 
prevenção ao uso de dro-
gas e também a autoesti-
ma e escolhas corretas ao 
longo da vida, e às crian-
ças podem estar repassan-
do os conhecimentos aos 
familiares e levando pa-
ra vida. Somos muitos gra-
tos pela parceria entre Po-
lícia Militar, Secretaria de 
Educação e toda comuni-
dade escolar”, ressaltou a 
coordenadora de projetos 
do Centro de Formação dos 
Profissionais em Educação 
Paulo Freire, Carla Borre-
go Varani.

pRoERd E pRoERd KIdS
O programa é minis-

trado pelos cabos da Polí-
cia Militar, Michel Henri-
que Hespanhol, Thama-
ra Cristina Serpa Ribeiro e 
Luís Paulo dos Santos Sil-
va, em aulas semanais em 
cada escola. Na versão pa-
ra os quintos anos, os estu-
dantes aprendem a identifi-
car riscos e consequências, 
desenvolver autoconheci-
mento e autocontrole, além 
de habilidades de comuni-
cação e relacionamento in-
terpessoal. Já o Proerd Kids, 
destinado a crianças meno-
res, aborda temas relacio-
nados à cidadania de for-
ma lúdica e didática, focan-
do nos anos iniciais do En-
sino Fundamental.

Hortolândia continua 
com a implantação de sis-
tema de iluminação de LED 
em áreas públicas. Neste 
mês, a Prefeitura instalou 
luminárias modernas em 
sete praças públicas lo-
calizadas nas regiões do 
Parque Bellaville, Parque 
Orestes Ôngaro, Vila Real 
e Vila Real Santista.

De acordo com o Depar-
tamento de Iluminação Pú-
blica da Secretaria de Obras, 
os locais ainda não tinham 
iluminação de LED. No to-
tal, foram colocados 16 pos-
tes e os respectivos postes 
padrão. A secretaria aguar-
da a ligação dos postes, ser-
viço a ser feito pela empresa 
CPFL (Companhia Paulista 
de Força e Luz).

A implantação das lumi-
nárias beneficia a popula-
ção, que poderá desfrutar 
de momentos de lazer em 
segurança, junto com a fa-
mília, parentes e amigos, 
em breve. Além disso, as 
luminárias LED são mais 
potentes e gastam menos, 
o que proporciona econo-
mia ao município.

Ainda de acordo com o 
Departamento de Ilumina-
ção Pública, a implantação 

de iluminação em LED se-
gue em outras áreas públi-
cas da cidade que ainda 
não têm os equipamentos. 
No início deste mês, a Pre-
feitura fez a modernização 
da iluminação, que consis-
te na troca por luminárias 
de LED mais modernas, na 
quadra de tênis Emiliano 
Sanchez, que fica em uma 
praça localizada entre as 
ruas México e Bolívia, na 
divisa dos bairros Jardim 
Santa Clara do Lago e Par-

que Residencial Maria de 
Lourdes, próximo ao OA-
PE (Observatório Ambien-
tal Parque Escola).

EFICIÊnCIA EnERgÉTICA
A instalação de luminá-

rias em LED nas sete pra-
ças integra o programa de 
Eficiência Energética, im-
plantado pela Prefeitura 
de Hortolândia. O municí-
pio realizou o lançamen-
to do programa em dezem-
bro de 2023. O evento con-

tou com a participação do 
Ministro de Minas e Ener-
gia, Alexandre Silveira. Na 
ocasião, Silveira destacou 
que as ações implementa-
das por Hortolândia no se-
tor energético são um mo-
delo a ser seguido em âm-
bito nacional. 

O programa é uma ini-
ciativa pioneira da prefei-
tura para consolidar Hor-
tolândia como cidade in-
teligente e sustentável. O 
programa consiste em tor-

nar o município autossu-
ficiente na produção de 
energia limpa, com o obje-
tivo de proporcionar eco-
nomia ao município e sem 
causar impacto negativo ao 
meio ambiente.

Uma das principais 
ações do programa é a ins-
talação de 21 usinas foto-
voltaicas que vão gerar uma 
economia de R$ 4 milhões 

ao ano para Hortolândia. 
As usinas foram instaladas 
em escolas da rede muni-
cipal de Educação, UBSs 
(Unidades Básicas de Saú-
de), ginásios, dentre outros 
prédios públicos. A energia 
gerada pelas usinas equi-
valerá a 80% do consumo 
dos 199 prédios públicos de 
Hortolândia. O programa 
integra o Novo PIC.

Hortolândia instala iluminação de LED 
em sete praças de diferentes regiões

Praças ainda não tinham iluminação de LED e receberam modernas luminárias 
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ação casa a casa é feita semanalmente e visa eliminar criadouros nos imóveis

Sumaré tem quase o 
dobro de Hortolândia 
em taxa de letalidade em 
casos graves de dengue 

divulgação

Dados do governo estadual indicam que Sumaré, cidade com 16 mortes pela 
doença neste ano, apresenta uma taxa de letalidade de 38,24%, enquanto em 
Hortolândia, o índice chega a 21,05%; chegada do verão causa preocupação

Sumaré registra quase o 
dobro da taxa de letalidade 
em casos graves de dengue 
do que Hortolândia. Am-
bas as cidades, duas das 
principais da RMC (Região 
Metropolitana de Campi-
nas) e da área de cobertu-
ra do Tribuna Liberal, vi-
vem uma epidemia de den-
gue desde janeiro, e Suma-
ré protagoniza o pior cená-
rio da doença. 

Segundo o governo es-
tadual, Sumaré apresenta 
uma taxa de letalidade em 
casos graves da doença sig-
nificativamente superior à 
de Hortolândia. 

Até este mês de novem-
bro, Sumaré confirmou 16 
mortes causadas por casos 
graves de dengue, o que re-
sultou em uma taxa de le-
talidade de 38,24%. Esse ín-
dice é quase o dobro da ta-
xa registrada em Hortolân-
dia, que contabilizou sete 
óbitos e apresenta uma ta-
xa de 21,05%.

Embora a região enca-
re desafios no controle da 
dengue, os números evi-
denciam maior gravida-
de em Sumaré, a segunda 
cidade mais populosa da 
RMC e limítrofe de Cam-
pinas, a metrópole que tem 
mais de 120 mil casos e 80 
mortes em 2024.

Entre os fatores que po-
dem explicar a situação es-
tão questões como a pre-
venção insuficiente por 
parte da população. 

Infectologistas indicam 
que para reduzir os índi-
ces, é essencial investir em 
campanhas de conscienti-
zação que alertem a popu-
lação sobre a importância 
de eliminar focos do mos-
quito, além de reforçar a re-
de de atenção básica e am-
pliar a oferta de leitos para 

tratamento de casos gra-
ves. Também apontam que 
é necessário intensificar as 
ações de vigilância sanitá-
ria, aumentando o número 
de equipes dedicadas a fis-
calizar e eliminar criadou-
ros do mosquito em áreas 
urbanas e rurais.

Com a chegada do verão, 
período de chuvas e tem-
peraturas elevadas que fa-
vorecem a proliferação do 
mosquito Aedes aegypti, a 
preocupação com a den-
gue aumenta ainda mais. 
A situação em Sumaré, com 
uma taxa de letalidade de 
38,24%, é um alerta para 
a RMC. Medidas rápidas e 
eficazes são fundamentais 
para evitar novas mortes 
e minimizar os impactos 
dessa doença, que conti-
nua sendo uma das maio-
res ameaças à saúde públi-
ca da região.

convocAção
Após convocar os mu-

nicípios, o governo do Es-
tado realizou no dia 13 de 
novembro o “Dia D de Mo-
bilização Estadual” contra 
a dengue. A estratégia re-
força as ações de preven-
ção e eliminação dos focos 
do mosquito Aedes aegyp-
ti, com ações para cons-
cientizar a população so-
bre a doença. 

Profissionais das Secre-
tarias de Estado da Saúde 
e Educação conduziram 
ações para ressaltar a im-
portância da eliminação de 
criadouros, apresentando 
o ciclo do mosquito (desde 
ovos, larvas, pulpa e o inse-
to na fase adulta), além de 
organização de jogos lúdi-
cos e campanhas de limpe-
za regulares dentro da es-
cola, com foco na remoção 
de recipientes que acumu-
lam água, como pneus ve-
lhos, garrafas plásticas, la-
tas e vasos de plantas.Proximidade do verão aliada ao forte calor favorece proliferação do aedes aegypti na região 
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A Secretaria de Saúde de 
Hortolândia segue com o 
combate ao Aedes aegyp-
ti, vetor de transmissão de 
dengue, zika e chikungun-
ya. Mas para que esse tra-
balho seja efetivo e surta 
efeito, é importante que a 
população colabore e rece-
ba os agentes da UVZ (Uni-
dade de Vigilância de Zoo-
noses). Por isso, a prefeitu-
ra reforça a orientação pa-
ra que os moradores dei-
xem os agentes entrarem 
em suas casas. Nesta sema-
na, as equipes continuam a 
percorrer as regiões do Jar-
dim Amanda, Jardim Nossa 
Senhora Auxiliadora e Jar-
dim Santa Emília. A ação 
casa a casa é feita semanal-
mente em regiões onde fo-
ram registrados casos po-
sitivos de dengue.

 A ação casa a casa con-
siste em visitas feitas pela 
UVZ para eliminar possí-
veis criadouros do Aedes 
aegypti nas residências. O 
objetivo é eliminar o inse-
to ainda na fase larval. Ca-
so sejam encontradas lar-
vas nos imóveis visitados, 
as equipes recolhem al-
gumas delas para identi-
ficação em laboratório. De 
acordo com o órgão, 80% 
dos focos de criadouros es-
tão nas casas das pessoas.

 O veterinário da UVZ, 
Evandro Alves Cardoso, 
salienta que, infelizmente, 
ainda é alto o número de 
moradores que se recusam 

a abrir suas casas aos agen-
tes. “Mais uma vez, quere-
mos reforçar a importância 
de os moradores permiti-
rem a entrada das equipes. 
A ação casa a casa é funda-
mental para que a Prefeitu-
ra consiga fazer o monito-
ramento constante de co-
mo está a situação do Ae-
des aegypti no município. 
Reforçamos ainda que os 
agentes estão identificados 
com crachá e uniforme/co-
lete”, ressalta o veterinário.

 Em caso de dúvida, a 
população pode saber em 
quais ruas e regiões se-
rá feita a ação. Para isso, 

basta entrar em contato 
com o órgão pelos telefo-
nes (19) 3897-3312 ou (19) 
3897-5974.

 A prefeitura reforça ain-
da que as equipes da UVZ 
não fazem solicitação de 
dados bancários e/ou infor-
mação pessoal. Eles entram 
nas casas somente para fa-
zer a busca ativa e a elimi-
nação de criadouros.

De acordo com os dados 
da UVZ, Hortolândia regis-
tra neste ano 14.929 casos 
notificados de dengue, dos 
quais 4.745 positivos e se-
te óbitos. Já de chikungun-
ya são 23 casos notificados, 

sendo dois positivos e ne-
nhum óbito. Neste ano, o 
município ainda não regis-
tra nenhum caso de zika.

DEScARTE coRRETo
Além da ação casa a ca-

sa, o veterinário Evandro 
Alves Cardoso reforça que 
é importante que os mora-
dores também façam sua 
parte no combate ao mos-
quito. Uma ação simples, e 
que ajuda muito, a evitar a 
reprodução do mosquito é 
recolher objetos que pos-
sam acumular água para-
da. Materiais recicláveis, 
como garrafas PET, emba-

Hortolândia reforça que população receba 
equipes de combate ao Aedes aegypti

lagens plásticas, pneus ve-
lhos, dentre outros, ao fi-
carem expostos ao ar livre 
podem acumular a água da 
chuva e com isso se torna-
rem potenciais criadouros 
do Aedes aegypti.

Por isso, a Prefeitura re-
força para que a popula-
ção faça o descarte correto 
desses materiais nos PEVs 
(Pontos de Entrega Volun-
tária de entulho e outros 
materiais recicláveis).

A Prefeitura alerta ainda 
os moradores que é impor-
tante fazer o descarte cor-
reto de materiais reciclá-
veis nos PEVs para evitar 
que esses objetos sejam le-
vados pelas águas da chu-
va e causem o entupimen-
to da rede subterrânea. Es-
se problema pode provocar 
prejuízos para a própria ci-
dade e alagar vias públicas.

Outra ação simples pa-
ra evitar a reprodução do 
Aedes aegypti é manter to-
néis, barris e caixas d’água 
tampados. A população 
também deve ficar aten-
ta com piscinas e também 
mantê-las cobertas.

Outro item que requer 
atenção são recipientes de 
água ou bebedouros para 
cães, gatos e animais de es-
timação. Esses objetos tam-
bém podem servir de cria-
douro do Aedes aegypti. 
Por isso, é importante hi-
gienizá-los regularmente 
para evitar que fiquem com 
ovos do Aedes aegypti.

vAcInAção
Em paralelo ao treina-

mento da UVZ e à ação ca-
sa a casa, a Prefeitura de 
Hortolândia segue com a 
vacinação contra a den-

gue. Para estimular a ade-
são do público-alvo de seis 
a16 anos, a vacinação é fei-
ta diariamente em algumas 
UBSs. O horário de vacina-
ção é das 8h às 15h30. Con-
fira no quadro abaixo quais 
UBSs fazem a vacinação 
diariamente, e quais uni-
dades vacinam em dias es-
pecíficos da semana.

Em razão da baixa ade-
são à vacinação e a fim de 
evitar a perda de doses por 
causa do prazo de valida-
de, a Prefeitura ampliou, 
em outubro, a faixa etária 
de seis a 16 anos para rece-
ber a vacina.

 A Prefeitura de Horto-
lândia reforça que o imu-
nizante continua disponí-
vel nas UBSs para o públi-
co-alvo. O esquema vaci-
nal contra a dengue é com 
duas doses. O intervalo en-
tre a primeira e a segunda 
dose é de três meses.

Por isso, a Prefeitura re-
força a orientação às famí-
lias e aos responsáveis pa-
ra levar crianças e adoles-
centes que já tenham toma-
do a primeira dose para re-
ceber a segunda dose. Mes-
mo que o prazo entre a pri-
meira dose e a segunda do-
se tenha ultrapassado três 
meses, a criança ou o ado-
lescente podem receber a 
segunda dose.

Hortolândia iniciou a va-
cinação contra a Dengue 
no dia abril deste ano, pa-
ra crianças e adolescentes 
de dez a 14 anos. Já a aplica-
ção da segunda dose come-
çou em julho, exatamen-
te três meses depois, con-
forme a orientação técnica 
preconizada pelo Ministé-
rio da Saúde.



DECRETO assinaDO

Brischi anula verba da Saúde 
e transfere R$ 466 mil para 
outras pastas em Monte Mor

Parlamentares apontaram falhas em serviços básicos, negligência com demandas e abandono de obras e manutenção

A gestão do prefeito de 
Monte Mor, Edivaldo Bris-
chi (PSD), foi alvo de duras 
críticas durante a sessão 
ordinária da Câmara Mu-
nicipal, realizada na últi-
ma quinta-feira (21). Parla-
mentares destacaram a in-
satisfação com a adminis-
tração, apontando falhas 
em serviços básicos, negli-
gência com demandas da 
população e abandono de 
obras e manutenção.

O vereador Vitor Ga-
briel (MDB), que encer-
ra seu mandato em 31 de 
dezembro, fez um discur-
so contundente. Ele afir-
mou que deixa como lega-
do suas constantes reivin-
dicações em favor de me-
lhorias para a cidade, mas 
lamentou que suas deman-
das não tenham sido aten-
didas. “Esse governo sem-
pre empurrou com a bar-
riga, nunca foi verdadei-
ro”, disse Vitor, destacan-

do que a incompetência da 
atual administração “atra-
sou a cidade”.

Entre as críticas, o par-
lamentar publicou proble-
mas como a falta de cal-
çamento de vielas, ausên-
cia de postes de ilumina-
ção pública e demandas do 
bairro Santa Clara do La-
go, que foram ignoradas. 
Além disso, ele denunciou 
que o caminhão limpa-fos-
sa não está operando, pre-
judicando bairros como o 
Jardim Colina, que carece 
de rede de esgoto.

CRíTiCas à UPa E 
COnDiçõEs DE TRabalhO
O vereador Adilson Pa-

ranhos (MDB) também 
destacou a precariedade 
nos serviços públicos e es-
truturas municipais. Ele 
recebeu goteiras em diver-
sos setores da UPA (Unida-
de de Pronto Atendimen-
to) do Jardim Paulista, um 

prédio inaugurado recen-
temente, que já precisa de 
reparos na estrutura. 

“Uma vergonha”, afir-
mou, afirmando que re-
cursos da sua Emenda, 
originalmente destinados 
à compra de aparelhos de 
ar condicionado, são usa-
dos para recuperar os te-
lhados.

Paranhos também rela-
tou denúncias recebidas 
pelo Sindicato dos Servi-
dores Públicos, envolven-
do a falta de trancas em 
portas de banheiros e a 
ausência de EPIs (Equipa-
mentos de Proteção Indivi-
dual) básicos para funcio-
nários da prefeitura. 

Outro ponto de insatis-
fação foi o decreto de pon-
to facultativo no municí-
pio entre os dias 15 e 20 de 
novembro. Segundo Para-
nhos, a decisão prejudicou 
serviços essenciais, como 
consultas médicas, que 

precisaram ser reagenda-
das para 2025.

ExPECTaTiva POR 
nOva gEsTãO
O vereador Professor Fio 

(União), vice-prefeito elei-
to para a próxima gestão, 
destacou a necessidade de 
continuidade dos serviços 
públicos até o término do 
mandato do atual prefei-
to. Ele cobrou ações ime-
diatas para a manutenção 
de ruas, fornecido de me-
dicamentos nos postos de 
saúde e retomada do cami-
nhão cata-treco.

“A gestão ainda não aca-
bou. Esse um mês e meio 
ainda dá tempo de fechar 
com chave de ouro, com tra-
balho, e não abandonar a ci-
dade”, afirmou Fio, que acre-
dita que a nova administra-
ção, liderada pelo prefeito 
eleito Murilo Rinaldo (PP), 
produzindo um novo fôlego 
para o município.    | Da Redação

Vereadores fazem duras críticas à gestão 
Edivaldo Brischi em sessão na Câmara

Medida adotada pelo atual prefeito nos últimos dias de mandato contrapõe proposta do novo 
governo que assume a prefeitura no dia 1° de janeiro e afirma que pretende priorizar a saúde pública

O prefeito de Monte Mor, 
Edivaldo Antônio Brischi 
(PSD), assinou decreto au-
torizando a suplementação 
de R$ 466,3 mil em dotações 
orçamentárias para três se-
cretarias municipais: admi-
nistração, cultura e turis-
mo, e mobilidade urbana. 
O montante foi remanejado 
a partir de cortes em outras 
áreas, incluindo a saúde pú-
blica. A medida se baseou 
na lei municipal 3164/2023, 
que permite ao Executivo, 
por decreto, abrir créditos 
suplementares, respeitan-
do o limite de 10% do orça-
mento municipal.

No decreto, os recursos 
foram alocados para a Se-
cretaria de Administração, 
sendo R$ 40,3 mil destina-
dos ao auxílio nutricional 
dos servidores; Secretaria 
de Cultura e Turismo, sen-
do R$ 30 mil para o funcio-
namento de unidades de 
cultura, especialmente pa-
ra serviços terceirizados; e 
Secretaria de Mobilidade 
Urbana e Trânsito, totali-

zando R$ 396 mil para ma-
nutenção e serviços tercei-
rizados da pasta.

Para viabilizar essas su-
plementações, o prefei-
to anulou R$ 466,3 mil de 
outras áreas do orçamen-
to, como da Secretaria de 
Finanças, totalizando R$ 
40,3 mil que seriam desti-
nados à modernização da 
administração tributária; e 
R$ 426 mil da Secretaria de 
Saúde, valor originalmen-
te previsto para convênios 
com hospitais.

O corte na verba da saú-
de, que representa a maior 
parte do montante redire-
cionado, contrapõe, nessa 
reta final de governo, a pro-
posta do prefeito eleito de 
Monte Mor, Murilo Rinal-
do (PP), que sustenta que 
ao assumir a prefeitura no 
dia 1° de janeiro terá foco 
especial na saúde pública 
para atender serviços bá-
sicos e emergenciais.

Críticos argumentam 
que o corte pode compro-
meter o funcionamento de 
convênios hospitalares es-
senciais para o atendimen-
to da população.

Edivaldo Brischi faz remanejamento orçamentário e publica decreto tirando verba da saúde 
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Entretanto, o remaneja-
mento da verba deverá ser 
alvo de análise pelo Tribu-
nal de Contas. Neste mês, 
o Tribuna Liberal revelou 
que o TCE emitiu parecer 
desfavorável às contas de 
2022 do prefeito Edivaldo 
Brischi.

gEsTãO
O órgão detalhou uma 

série de problemas na ges-
tão fiscal e operacional do 
município, que embasa-
ram o parecer desfavo-
rável. Entre as principais 
questões destacadas pelo 
relator estão encargos so-
ciais recolhidos com atra-
so e o consequente paga-
mento de juros e multas, 
caracterizando despesas 
impróprias e antieconômi-
cas. A prefeitura atrasou o 
recolhimento das contri-
buições ao INSS (Institu-
to Nacional da Segurida-
de Social), referentes aos 
meses de novembro e de-
zembro de 2022 e 13º sa-
lário dos servidores. Esse 
atraso levou ao pagamento 
de R$ 251.466,64 em juros e 
multas, consideradas des-
pesas evitáveis que onera-
ram os cofres públicos de 
forma indevida.

No campo do planeja-
mento municipal, Monte 
Mor obteve classificação 
insuficiente, sendo avalia-
da pelo IEG-M (Índice de 
Efetividade da Gestão Mu-
nicipal) no patamar C pe-
lo quarto ano consecutivo. 

Na área da saúde, o mu-
nicípio registrou longas fi-
las para atendimentos es-
pecializados, com espera 
superior a oito anos em al-
guns casos, além da falta de 
medicamentos.

I n f o r m e  B r K
Manutenção Programada

A BrK informa que o abastecimento de 
água nos bairros listados abaixo pode apre-
sentar oscilações no domingo, dia 1º de 
dezembro, por conta de uma obra no sis-
tema de distribuição de água. A previsão é 
que o abastecimento seja totalmente regu-
larizado no final da noite do domingo, dia 
1º de dezembro. em caso de dúvidas ligue 
para 0800 771 0001. A ligação é gratuita e 
o atendimento funciona 24 horas por dia.

l  altos de sumaré
l  Chácara Bela Vista
l  Chácara Monte alegre
l  Chácara santa antonieta
l  Euclides Miranda
l  Jardim ela Vista
l  Jardim Luiz Cia
l  Jardim Monte santo
l  Jardim Novo Paraná
l  Jardim Paulistano
l  Parque Édem
l  Parque Residencial Manoel Vasconcello
l  Parque Villa Flores
l  Parque Virgilio Viel
l  Residencial Parque
l  Residencial Viver sumaré
l  Veccon Zeta
l  Vila Carlota
l  Vila Rebouças
l  Parque Residencial Virginio Basso
l  Jardim são Domingos 
l  Jardim santa Terezinha

Bairros afetados

Por outro lado, a prefei-
tura justifica o redirecio-
namento como uma medi-
da para atender as neces-
sidades urgentes em ou-

tras secretarias, especial-
mente na área de mobili-
dade urbana, que recebeu 
a maior parte dos recursos 
suplementados.

O decreto prevê a conva-
lidação das mudanças orça-
mentárias nas LDO (Leis de 
Diretrizes Orçamentárias) e 
no PPA (Plano Plurianual).
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Ykaro Silva, de 
oito anos, acumula 
títulos de beleza 
e talento artístico 
em Nova Odessa

 Destacar o empodera-
mento feminino e a força 
da mulher preta para o de-
senvolvimento da cidade. 
Foi com este propósito que 
a Prefeitura de Hortolân-
dia, por meio da Secretaria 
de Desenvolvimento Eco-
nômico, Trabalho, Turismo 
e Inovação, organizou, nes-
ta segunda-feira (25), a roda 
de conversa “Chá das Pre-
tas: Nossa Voz, Nossa Vi-
da!”. O encontro reuniu 25 
mulheres pretas empreen-
dedoras de Hortolândia no 
Palácio dos Migrantes Paço 
Municipal Prefeito Angelo 
Augusto Perugini. A ação 
integra a programação da 
campanha ‘21 Dias de Ati-
vismo’, de iniciativa da Se-
cretaria de Governo.

Administradoras de em-
presas, advogadas, conta-
doras, psicólogas e empre-
sárias do ramo da alimen-
tação, beleza, saúde e bem-
-estar. O encontro com em-
preendedoras de Hortolân-
dia reuniu mulheres ne-
gras de diferentes perfis, 
formações profissionais e 
idades. Além de promover 
o diálogo e a troca de ex-
periências entre as parti-
cipantes, o evento estimu-
lou a reflexão sobre temas 
como igualdade de gêne-

Roda de conversa ‘Chá das Pretas’ homenageia 
mulheres empreendedoras de Hortolândia

encontro reuniu 25 mulheres pretas empreendedoras de Hortolândia no Paço Municipal 

divulgação

eMpoderaMento FeMinino 
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ro no mercado de trabalho 
e desafios da mulher preta 
para ascensão profissional.

Presente no bate-papo 
com as empreendedoras, 
o prefeito de Hortolândia, 
Zezé Gomes (Republica-
nos), atrelou a força femi-
nina ao desenvolvimento 
econômico do município. 
“Para quem acompanhou 
o desenvolvimento da nos-
sa cidade, este é, sem dúvi-
das, um momento ímpar. 
Hoje, nos reunimos com 
estas mulheres empodera-
das e empreendedoras, re-
presentantes de vários seg-
mentos da nossa economia. 

Esta é uma forma que en-
contramos de transmitir a 
mensagem de que, no nos-
so governo, há espaços pa-
ra todas as lutas. É também 
uma forma de reconhecer 
a importância destas mu-
lheres pretas empreende-
doras, porque uma cida-
de se constrói com várias 
mãos”, declarou Zezé Go-
mes, ao enfatizar os esfor-
ços da Administração Pú-
blica para impulsionar os 
pequenos empreendedo-
res da cidade.

Uma das mulheres pre-
sentes no encontro ‘Chá das 
Pretas’ é a psicóloga e em-

preendedora, Cynthia Men-
des Pacheco. “Minha mãe é 
uma mulher preta que con-
quistou tudo ao que ela se 
propunha. Eu cresci apren-
dendo que o lugar da mu-
lher preta é onde ela quiser. 
Então, eu vejo que este en-
contro é uma oportunida-
de que estas mulheres pre-
tas têm de despertar a es-
perança em suas filhas, em 
outras meninas, ao trans-
mitir a mensagem de que 
elas também sO secretário 
de Governo e vice-prefei-
to eleito, Cafú César, des-
tacou a promoção da igual-
dade racial como uma das 

prioridades da Administra-
ção Pública Municipal. “Es-
te é um governo que cuida 
das pessoas. Ao reunir es-
tas mulheres pretas em-
preendedoras, que sentem 
na própria pele as dificulda-
des impostas pela discrimi-
nação racial, nós buscamos 
transmitir a mensagem de 
que elas servem de exem-
plo para as próximas gera-
ções, para que muitas me-
ninas saibam que é possí-
vel. Estas mulheres fazem a 
transformação e a diferença 
na vida de muitas pessoas”, 
afirmou Cafú. 

Já a diretora do Departa-
mento da Mulher de Hor-
tolândia, Josefa Teixeira, 
chamou a atenção para o 
Dia Internacional Pela Eli-
minação da Violência Con-
tra a Mulher. “Hoje, 25 de 
novembro, se discute, in-
ternacionalmente, sobre 
a luta pelo fim da violência 
contra as mulheres. Nós, 
mulheres negras, ainda so-
mos as maiores vítimas da 
violência. E não é somente 
a violência física, mas tam-
bém a violência urbana, a 
violência psicológica. Nós 
mulheres pretas não que-
remos privilégios, quere-
mos reparação histórica, 
queremos oportunidades”, 
enfatizou Josefa.

As empreendedoras 
participantes do encontro 

‘Chá das Pretas’ são vincu-
ladas ao Espaço Afroem-
presarial, órgão da Prefei-
tura que presta consulto-
ria e assessoria a empreen-
dedores afrodescendentes. 
A empreendedora do ra-
mo da beleza, Bruna Sarai-
va, comenta a experiência 
em participar do encon-
tro. “Estar no meio destas 
25 empreendedoras é uma 
honra. Somos capazes de 
alcançar lugares extraor-
dinários, afinal o lugar de 
mulheres pretas é onde 
elas quiserem”, opina. 

A campanha ‘21 Dias de 
Ativismo: Nossa Voz, Nos-
sa Vida’ é uma ação inter-
setorial da Prefeitura que 
busca sensibilizar a popu-
lação sobre as temáticas 
do racismo e do combate à 
violência contra a mulher. 
As ações serão promovi-
das pela Prefeitura, até 10 
de dezembro, por meio de 
uma série de palestras, ro-
das de conversas e inter-
venções culturais em di-
versos equipamentos pú-
blicos da cidade, tais como 
Unidades Básicas de Saúde, 
CRAS (Centro de Referên-
cia em Assistência Social), 
OSCs (Organizações da So-
ciedade Civil) e em escolas 
da rede municipal de ensi-
no. A campanha conta com 
o apoio das Secretarias de 
Cultura, Educação e Saúde.

Em 2023, Ykaro venceu o concurso Beleza Negra; este ano, 
Mister Nova Odessa 2024 e O Mais Belo Negro 2024

Apesar da pouca idade, o 
estudante Ykaro Silva Ro-
sa, de Nova Odessa, vem se 
destacando em diferentes 
áreas e conquistando reco-
nhecimento. Com apenas 
oito anos, o jovem já soma 
prêmios em concursos de 
beleza, participação em no-
vela e até uma homenagem 
da Câmara Municipal. Em 
2023, Ykaro venceu o con-
curso Beleza Negra. Es-
te ano, Mister Nova Odes-
sa 2024 e O Mais Belo Ne-
gro 2024. No sábado (23), ele 
conquistou o título de Se-
gundo Príncipe de São Pau-
lo 2024 durante a final do 
Miss São Paulo Teen Infan-
til 2024, que aconteceu no 
domingo (24), no Teatro Ga-
maro, na Capital. Aluno do 
segundo ano da Emef Profª 
Almerinda Delega Delben, 
Ykaro é filho da administra-
tivo financeiro e estudan-
te de pedagogia, Kelly Sou-
za, que relata com orgulho a 
trajetória do menino. Além 

de se dedicar aos estudos, 
ele participa de aulas de in-
glês e capoeira, mostrando 
versatilidade. “Ele é muito 
esforçado e está sempre dis-
posto a aprender mais. Cada 
conquista é fruto de muito 
trabalho e dedicação”, des-
taca Kelly.

HoMenageM na câMara
Em setembro, Ykaro foi 

homenageado pela Câ-
mara Municipal de Nova 
Odessa com uma moção 
de congratulação apresen-
tada pelo vereador Wagner 
Morais. Durante a entrega 
da honraria, o parlamen-
tar ressaltou as conquis-
tas do estudante, que tam-
bém realiza trabalhos co-
mo modelo em ensaios fo-
tográficos, desfiles e atuou 
na novela Caverna Encan-
tada, do SBT. 

Além de Ykaro participa-
ram do concurso no domin-
go, Larissa Camilo (Miss Mi-
rim Nova Odessa 2024), Lau-
ra Rocha Zocolau (1ª Prince-
sa Mirim Nova Odessa 2024) 
e Manuela Pascoal (2ª Prin-
cesa Mirim Nova Odessa 
2024). Apesar das conquis-
tas, Kelly criticou a falta de 
reconhecimento por par-
te da Prefeitura. Ela infor-
mou que, na semana passa-
da, a administração divul-
gou a participação das mis-
ses da cidade no evento em 
São Paulo, mas não fez refe-
rência a Ykaro que, segundo 
ela, trouxe muitas conquis-
tas para Nova Odessa. 

“Fiquei muito chateada 
porque meu filho foi o úni-
co a conquistar uma faixa 
no evento. Não entendo por 
que a assessoria do prefeito 
Leitinho não investiga o no-
me dele na matéria”, lamen-
tou Kelly. A reportagem pro-
curou a Prefeitura de No-
va Odessa para comentar a 
crítica da mãe mas, até o fe-
chamento desta edição, não 
houve retorno. 

Ycaro conquistou o título de segundo Príncipe de são Paulo 2024 
durante a final do Miss são Paulo Teen infantil 2024 na Capital 

divulgação

Beto silva  l  nova odessa
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

“ele é muito 
esforçado e 
está sempre 

disposto a
aprender mais”



Criança foi levada pela mãe até uma Unidade de Pronto 
Atendimento e após os profissionais identificarem as 
lesões no corpo do bebê, acionaram a Polícia Militar

Um homem de 23 anos foi 
preso acusado de agredir o 
próprio filho, um bebê de 
apenas um ano, na manhã 
deste sábado (23) no bairro 
Jardim Denadai, em Suma-
ré. A criança foi levada pela 
mãe até uma UPA (Unidade 
de Pronto Atendimento) e, 
após os profissionais iden-
tificarem as lesões, aciona-
ram a Polícia Militar.

De acordo com o regis-
tro da ocorrência, a mãe da 
criança, de 25 anos, contou 
aos policiais que havia saído 
e deixado o filho aos cuida-
dos do pai. Porém, ao retor-

nar, percebeu que o menino 
estava pálido e sem reação, 
por isso o levou até a UPA.

Durante o atendimento, 
o médico responsável per-
cebeu que a criança apre-
sentava ferimentos inter-
nos na boca, abaixo do na-
riz, no queixo, hematomas 
na nuca e próximas ao um-
bigo. O menino precisou 
ser transferido para o Hos-
pital Estadual de Sumaré.

Ao chegar à unidade de 
atendimento, as equipes po-
liciais localizaram o pai do 
bebê, que se manteve em si-
lêncio e afirmou que só fa-
laria na delegacia. Os agen-
tes deram voz de prisão ao 
suspeito, que tentou resistir, 

xingando os policiais.
Uma testemunha tam-

bém foi ouvida pelos poli-
ciais ainda na UPA. O ho-
mem é pai de outros dois fi-
lhos da mãe do bebê. A mu-
lher alegou que não teria si-
do a primeira vez que o ma-
rido agrediu a criança. Se-
gundo o relato, o menino já 
havia sido agredido em se-
manas anteriores e o sus-
peito teria ameaçado ma-
tar a companheira e o fi-
lho e a mulher optou por 
não registrar um boletim 
de ocorrência.

O suspeito foi preso em 
flagrante por lesão corpo-
ral e maus-tratos. A crian-
ça segue internada.

Acusado tentou resistir à prisão, mas foi levado para 
o Plantão Policial de Sumaré e autuado em flagrante

Pai é preso acusado 
de agredir filho de 
um ano em Sumaré

REPRODUÇÃO

A Guarda Municipal de 
Sumaré afastou dois guar-
das municipais que agre-
diram um motorista e um 
motociclista no bairro Ma-
ria Antônia na madrugada 
de sábado (23). Câmeras de 
segurança instaladas no lo-
cal flagraram os GMs dis-
pensando as pessoas de um 
ponto durante a madruga-
da. A imagem flagra quan-
do um guarda agride um 
homem com um cacetete, 

mesmo ele não mostrando 
nenhuma resistência. Na 
sequência ele é agredido 
com tapa no rosto por um 
segundo guarda.

Quando o homem é li-
berado para entrar no 
carro, ele é atingido por 
mais um golpe de cacete-
te. O mesmo guarda ainda 
é f lagrado atingindo um 
motociclista que passa pe-
la rua. A Prefeitura de Su-
maré informou que abriu 
uma sindicância e que a 
Guarda Municipal está in-
vestigando o caso.

Guardas são afastados após agressão 
a motorista e motociclista em Sumaré

Câmeras de segurança flagraram agressão 
cometida pelos guardas municipais de Sumaré

SINDICÂNCIA AbertA 

REPRODUÇÃO

GM apreende adolescente com moto furtada
A Guarda Municipal de Hortolândia apreendeu um adoles-
cente de 16 anos com uma motocicleta furtada no domingo 
(24) em Hortolândia. O jovem foi conduzido ao Plantão Poli-
cial de Hortolândia, onde o delegado tomou conhecimento 
dos fatos e, após ouvir o infrator, ele foi liberado para a mãe. 
A moto foi recolhida ao pátio.
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Bandidos furtaram uma 
lancha que estava estacio-
nada em uma rua do Jar-
dim Conceição, em Horto-
lândia. O crime foi registra-
do por uma câmera de se-
gurança instalada no local, 
que capturou toda a ação 
dos ladrões na madrugada 
do sábado (23).

Nas imagens é possí-
vel ver a lancha estacio-
nada atrás de uma cami-
nhonete. Em seguida, dois 
homens, um usando mo-
letom com capuz e outro 
com chapéu, se aproxi-
mam da embarcação. Eles 
conseguem desengatar a 
lancha do veículo e come-
çam a empurrá-la pela rua.

A imagem mostra a du-
pla empurrando a lancha 
até o final da rua, onde ela 
é então engatada em outro 
veículo estacionado. Após o 

Bandidos furtam lancha em rua do 
Jardim Conceição, em Hortolândia

Lancha estava estacionada em frente da casa 
do proprietário quando foi furtada pelos ladrões

DivUlgaÇÃO

reGIStrADo pelAS CÂMerAS

Um homem foi preso 
em flagrante por roubo 
de veículo na manhã des-
ta segunda-feira (25), na 
rua Eduardo Hoffmann, 
no Residencial Parque Pa-
van, em Sumaré. O assal-
tante levou cartões ban-
cários além de outros per-
tences da vítima. 

Policiais militares rece-
beram informações sobre 
o roubo via Copom (Cen-
tro de Operações da Polí-
cia Militar), que um veículo 
Onix preto, havia sido rou-
bado por um criminoso su-
postamente armado e, tes-
temunhas ao perceberem a 
ação criminosa informa-
ram a direção tomada pe-
lo ladrão, que já estava com 
o veículo. A equipe avistou 

o veículo parado em fren-
te a um comércio e um ho-
mem com as característi-
cas do acusado no interior 
do estabelecimento. 

Os militares conversa-
ram com o suspeito e ele, 
acabou confessando que 
havia roubado o carro me-
diante grave ameaça, e 
que após o roubo decidiu 
fazer uso do cartão ban-
cário da vítima no comér-
cio. O criminoso, o veículo 
e os objetos roubados fo-
ram encaminhados ao 4º 
DP (Distrito Policial) de 
Sumaré. 

Em consulta foi desco-
berto que homem possui 
diversas passagens crimi-
nais pelos estados de São 
Paulo e da Bahia. Foi re-
gistrado boletim de ocor-
rência de f lagrante e o 
acusado ficou detido.

Policiais militares 
prendem homem em 
flagrante por roubo 
de veículo em Sumaré 

VÁrIAS pASSAGeNS

DivUlgaÇÃO
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Assaltante roubou veículo Ônix e foi preso pela PM 
quando tentava fazer compras com o cartão da vítima

roubo, os criminosos fugi-
ram levando a embarcação.

O proprietário da lancha 
relatou que costumava dei-
xar estacionada em frente à 
sua casa. Ele havia compra-
do a lancha com a intenção 
de iniciar um negócio de 
aluguel de passeios de bar-
co. O furto foi registrado no 
1º DP (Distrito Policial) de 
Hortolândia e a Polícia Ci-

vil investiga o caso.

Moto roubADA 
Policiais militares do 10º 

Baep (Batalhão de Ações 
Especiais de Polícia) pren-
deram um jovem de 18 
anos com uma motocicle-
ta roubada. 

O acusado foi detido na 
noite de domingo (24), na 
rua Fernando de Noronha, 

no Jardim Nova Europa, em 
Hortolândia. 

Durante o patrulhamen-
to, a equipe visualizou a 
moto Yamaha/Fazer pre-
ta, sem a placa de identi-
ficação, no momento em 
que entrava em uma casa 
na rua Fernando de Noro-
nha. Tendo em vista a falta 
da placa de identificação do 
veículo, os policiais realiza-
ram a abordagem. 

Ao vistoriar a moto, a 
equipe constatou tratar-se 
produto de roubo no dia 5 
de novembro. O suspeito 
foi questionado e informou 
que comprou o veículo de 
um desconhecido através 
de anúncio na rede social 
Facebook, e pagou pelo bem 
a quantia de R$ 1,6 mil. 

Ele recebeu voz de pri-
são e foi conduzido ao Plan-
tão Policial de Hortolândia, 
sendo preso por receptação 
de veículo, adulteração de 
sinal identificador.
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